
サンカルロス市姉妹都市締結と今後の国際交流の構想と取り組み／公契約条例の制定／市制施行７０周年記念事業「天正遣
欧少年使節ミュージカル光る海」を県の事業として県内公演を／モーターボート競走法の改正論議の主な内容と消費税増税
が経営に与える影響／放置自転車回収後の処理

（財）大村国際交流協会の廃止と市の直営化／市庁舎の移転新築と図書館等との複合施設／消費税増税による税収のシミュ
レーション／広報紙を活用した行政用語の市民への解説／脳脊髄液減少症の治療に有効とされる「ブラッドパッチ」の先進
医療指定と一部保険適用に伴う今後の対応／独居老人や身体の不自由な人が救急医療情報をカプセルに入れ冷蔵庫で保管す
る取り組み／本市の健康寿命数値と今後の方向性／外国人看護師受け入れの現況／親のいない児童や虐待児童に対する里親
制度／「長崎県保育所看護師配置推進特区」が認定されたことに伴う本市の取り組み／長崎新幹線（仮称）新大村駅の構想
／第10回全国和牛能力共進会を活かした今後の事業展開／大村市農業再生協議会の使途不明金賠償問題の進捗／各種公園へ
の野外ステージの設置

大村市中心市街地活性化における市民交流プラザの予算増額、関係各課との連携、ソフト事業、地域通貨／特定検診におけ
る現状、目標値、取り組みについてのアセスメントと今後の展開についての確認と提案。具体的に、自殺対策や地域内交流
に連動したインセンティブを盛り込む提案／自主防災組織に関する現状、目標値、取り組みについてのアセスメントと今後
の展開についての提案。具体的に、防災キャンプの実施と地域内の民間事業者のリスト作成を推進する提案／地元特産品の
販路拡大における大村市出身の経営者リスト作成の進捗状況と、具体的な活用内容の確認と提案

都市計画マスタープラン／県立図書館誘致の現況／東日本大震災のごみ処理支援についての提案／国保税値下げと収納対策
の充実／市内畜犬家庭の現状と課題／犬を飼うマナーの普及／畜犬等迷惑防止条例の制定／大雨時における東浦漁港内への
ごみの流入／東浦漁港入口へのオイルフェンスの設置

市内交通対策及び新幹線対策の諸問題／住宅リフォーム助成制度の状況と中小零細企業への公平な実施／児童生徒の暑さ対
策として普通教室に設置した扇風機の効果／横山頭町内会における法律にいう「地縁による団体」の定義とその諸手続き／
三浦地区の地縁団体の法的根拠

住宅等火災時の被災者への市の対応と分かりやすい「手引き」等の作成／自主防災組織の定期的な訓練の奨励と訓練への助
成／消防団の本格的な訓練施設の整備／入札制度監視委員会から出された「ランダム係数の見直し」などの報告書の内容、
元請け業者と下請け・材料業者との契約における最低制限価格との整合性、総合評価方式の技術評価点の見直し／中総体の
運営・審判協力費の増額／小学校の児童数確保に向けての校区の弾力化による対策への取り組み

骨髄ドナー助成事業と骨髄ドナー休暇制度／障がい者の就労支援ガイドブックと給食センターへの障がい者雇用／外部評価
の結果と推進方法／学校ホームページのあり方と運用／職員の情報環境の整備／大村公園のバリアフリー化／本町アパート
の整備

水道料金値上げの先送りの経緯と今後の事業計画／大学の誘致の進捗状況と今後の展望／市制施行７０周年記念事業の各種
イベントの告知方法／大村市内における小中学校のいじめの現状、問題点と対策

市長の所信表明「日本一住みやすいまち、福祉のまち日本一の大村を目指す」の実績と福祉行政の現実／収納業務／これか
らの国際・国内交流のあり方／教育委員会のあり方、存亡／学校教育における近世の歴史教育／戦争関連資料の保存と平和
祈念館／下水道の３次処理による効率的な水資源の活用と大村湾の浄化／災害対策、防災

九州新幹線西九州ルートの内容変更に伴う問題点や対策、竹松・福重地区のまちづくり、移住者対策、企業誘致、雇用対策
等の今後の大村市の構想／大村市の本年度修正の地域防災計画の具体的な見直し点と「大村－諫早北西付近断層帯」の取り
扱い／自治会活動保険に対する平成23年12月定例会後の対応

情報システムの統合に向けた現状分析と投資／CIO（最高情報責任者）の任命及びその支援体制／クラウドを活用した行政
文書の管理／フェイスブックの活用／サンカルロス市との国際交流のあり方／「ルートスタンフォード」の提案／太陽光発
電所を活用した「（仮称）太陽光コミュニティ構想」／県立図書館誘致の進捗確認／市立図書館の構想／ウェブ美術館構想
／花を基軸とした観光コンテンツのフルラインアップ構想

ALT（外国語指導助手）の人員の増減、小学校外国語活動夏期プログラム、グローバルクラスルーム、小学校中学年（３年
生～４年生）の外国語活動／大村市行政評価外部評価（公開評価）評価委員の人選、対象事業、事業実施の感想、自己採点
／大村市都市計画マスタープラン策定における市民協働／日本一「住みたくなるまち」大村

省エネ時代における本市の小水力発電に対する対応／大村の特産、黒田五寸人参の普及対応／市道宮小路１丁目３号線の進
捗状況／総合運動公園の第１期工事の進捗について（長崎国体時のグラウンドゴルフ場の活用）／住宅リフォーム緊急支援
事業の現状／黒木地区の市営住宅計画の進捗／新幹線事業計画の一部変更／電動アシスト自転車購入補助事業の現状／市史
編さんにおける市内、旧町村の民話、習慣、祭り、言い伝え等の記録

○水上　享……

○山北　正久…

○園田　裕史…

○川添　勝征…

○村上　信行…

○里脇　清隆…

○北村　貴寿…

○古閑森秀幸…

○中瀬　昭隆…

○三浦　正司…

○村崎　浩史…

○城　幸太郎…

○前川　與…

インフォメーション

各議員が通告した質問項目は以下のとおりです。詳細は 録画映像・会議録で！

議会ホームページで録画映像 会議録をCHECK！　　　　議会事務局・各出張所・図書館で会議録をCHECK！
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。
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。
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。
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績
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迎
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幸
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員

大
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行
う
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要
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・
継
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の
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補

完
す
る
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で
外
部
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と
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う
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れ
た
。
つ
ま
り
、
市
民

目
線
で
事
業
内
容
を
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す
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り
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の
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の
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善
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事
業
の
改

革
に
取
り
組
む
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狙
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だ
と
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点
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Ｐ
Ｒ
の
不
足
も
あ
り
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の
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３
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っ
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ン
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あ
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Ｒ
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大
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挙
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立
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し
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考
え
る
。
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こ

で
職
員
、
市
議
会
議
員
で
１
人
平
均
１

万
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、
市
三
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相
当
額
の
寄
附
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を

募
り
、
大
村
の
名
誉
の
た
め
が
れ
き
で

作
る
防
潮
堤
に
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を
植
え
る
運
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が

れ
き
に
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を
咲
か
せ
ま
し
ょ
う
」
を
提

案
す
る
。こ
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で
義
援
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の
送
付
や
職

員
の
派
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を
行
っ
て
き
た
が
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や
る
べ
き
こ
と
は
ま
だ
あ
る
。
ご
提
案

の
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は
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常
に
い
い
発
想
だ
と
思
う
。

私
が
一
番
心
配
し
て
い
る
こ
と
は
忘
れ

ら
れ
て
い
く
こ
と
で
あ
り
、
今
後
、
議

員
提
案
の
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も
含
め
て
何
が
で
き
る
の

か
検
討
し
、
で
き
る
こ
と
が
あ
れ
ば
積

極
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に
対
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し
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い
き
た
い
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崎
　
浩
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議
員

８
月
に
サ
ン
カ
ル
ロ
ス
を
訪
れ

た
。
大
村
市
内
の
中
高
生
に

と
っ
て
、
同
市
へ
の
ホ
ー
ム
ス
テ
イ
は

視
野
を
広
げ
る
絶
好
の
機
会
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派
遣
人

数
枠
と
補
助
枠
の
拡
大
を
検
討
す
る
べ

き
で
は
な
い
か
。
同
市
は
グ
ー
グ
ル
な

ど
世
界
的
企
業
の
本
社
、
名
門
ス
タ
ン

フ
ォ
ー
ド
大
学
と
近
い
。
企
業
、
大
学

キ
ャ
ン
パ
ス
の
訪
問
な
ど
充
実
し
た
プ

ロ
グ
ラ
ム
を
つ
く
っ
て
は
ど
う
か
。

最
低
６
、
７
名
の
継
続
的
な
派

遣
と
補
助
率
の
ア
ッ
プ
に
つ
い

て
検
討
を
開
始
し
て
い
る
。
中
高
生
が

世
界
的
企
業
や
大
学
な
ど
を
見
学
す
る

こ
と
は
極
め
て
重
要
で
あ
り
大
賛
成
で

あ
る
。
将
来
的
に
大
村
か
ら
ス
タ
ン

フ
ォ
ー
ド
大
学
に
行
く
学
生
や
シ
リ
コ

ン
バ
レ
ー
で
成
功
す
る
人
物
が
出
て
も

ら
い
た
い
と
い
う
大
き
な
夢
を
抱
き
な

が
ら
継
続
し
た
事
業
展
開
を
図
り
た

い
。

大
学
誘
致
の

進
捗
状
況
に
つ
い
て

行
政
評
価
外
部
評
価

（
公
開
評
価
）
に
つ
い
て

が
れ
き
処
理
支
援
に
つ
い
て

サ
ン
カ
ル
ロ
ス
市
と
の
交
流
は

人
材
育
成
の
機
会

大村市議会だより13 大村市議会だより 12

行
財
政
・
一
般

「ソーラーのまち大村」の具体的推進策／耕作放棄地を活用したソーラー発電／市が管理する市道、林道、農道、市営住宅
敷地、街区公園等の財産の草刈り等に関する地域等への委託の現状／赤道（法定外公共物）の管理責任の所在／レインボー
ロードの安全対策／収納の一元化と債権管理条例制定／厚労省の困窮者融資、家計指導員配置方針に対する市の対応／生活
困窮者向けの融資制度の創設／歴史観光施策の検証、「スミタダを探せプロジェクト」の取り組み、歴史観光拠点の必要
性、大村公園の「大村城址公園」への改称、愛犬「華丸」を活かした施策、民間のコンペによる観光事業、「長崎の教会
群」世界遺産への名乗り

総合運動公園におけるソフトボール場、グラウンドゴルフ場、休憩広場前の海浜公園建設、総合陸上競技場の計画／小中学
校の学校図書室、保健室、学力向上、３学期制／市内８地区における無医地区／大村市民病院の状況

本町アパート・（仮）市民交流プラザの本体工事費の大幅な増額の要因と全員協議会での説明までの経緯／乳がん検診の検
診率の状況、無料クーポン券の利用状況、未受診者への対策、今後の取り組み／定期巡回・随時対応型訪問介護看護推進事
業の目的と具体的な内容、利用者にとっての利点／桜田の堀の水の浄化／観光周遊バスの利用状況／行政評価外部評価委員
の女性の複数登用／いじめについての取り組み

水道料金改定と経営状況／郡岳南登山口の整備／新幹線関連工事／市内有力企業の経営状況／松原小前の速度制限標識

○神近　寛……

○朝長　英美…

○伊川　京子…

○村上　秀明…


